
El día de nuestro Bautismo resonó para nosotros la invocación de los santos. Muchos de nosotros en aquel momento 
éramos niños, llevados en los brazos de los padres. Poco antes de cumplir la unción con el óleo de los catecúmenos, 
símbolo de la fuerza de Dios en la lucha contra el mal, el sacerdote invitó a la entera asamblea a rezar por quienes 
estaban a punto de recibir el Bautismo, invocando la intercesión de los santos. Aquella era la primera vez en la cual, a 
lo largo de la vida, nos era regalada esta compañía de hermanos y hermanas “mayores”—los santos— que pasaron por 
nuestra misma calle, que conocieron nuestras fatigas y viven para siempre en el abrazo de Dios. La Carta a los Hebreos 
define esta compañía que nos rodea con la expresión «gran nube de testigos» (12, 1). Así son los santos: una multitud de testigos. 
Los cristianos, en el combatir el mal, no se desesperan. El cristianismo cultiva una incurable confianza: no cree que las fuerzas negativas y disgregantes 
puedan prevalecer. La última palabra sobre la historia del hombre no es el odio, no es la muerte, no es la guerra. En todo momento de la vida nos ayuda 
la mano de Dios, y también la discreta presencia de todos los creyentes que «nos han precedido con el signo de la fe» (Canon Romano). Su existencia dice 
ante todo que la vida cristiana no es un ideal inalcanzable. Y juntos nos conforta: no estamos solos, la Iglesia está hecha de innumerables hermanos, a 
menudo anónimos, que nos han precedido y que por la acción del Espíritu Santo están vinculados con los acontecimientos de quien vive aquí abajo. 
 
La del Bautismo no es la única invocación de los santos que marca el camino de la vida cristiana. Cuando dos novios consagran su amor en el sacramento 
del matrimonio, se invoca de nuevo para ellos —esta vez como pareja— la intercesión de los santos. Y esta invocación es fuente de confianza para los dos 
jóvenes que parten para el “viaje” de la vida conyugal. Quien ama verdaderamente tiene el deseo y el valor de decir “para siempre” —“para siempre”— 
pero sabe tener necesidad de la gracia de Cristo y de la ayuda de los santos para poder vivir la vida matrimonial para siempre. No como algunos dicen: 
“hasta cuando dure el amor”. No: ¡para siempre! De lo contrario, mejor no te cases. O para siempre o nada. Por esto en la liturgia nupcial se invoca la 
presencia de los santos. Y en los momentos difíciles es necesario tener el valor de elevar los ojos al cielo, pensando en los muchos cristianos que pasaron a 
través de la tribulación y custodiaron blancas sus vestimentas bautismales, lavándolas en la sangre del Cordero (cf Hechos de los Apóstoles 7, 14): así dice 
el Libro del Apocalipsis. Dios no nos abandona nunca: cada vez que lo necesitemos vendrá un ángel suyo a levantarnos y a infundirnos consolación. 
“Ángeles” alguna vez con un rostro y un corazón humano, porque los santos de Dios están siempre aquí, escondidos en medio de nosotros. Esto es difícil 
de entender e incluso de imaginar, pero los santos están presentes en nuestra vida. Y cuando alguno invoca a un santo o a una santa, es precisamente 
porque está cerca de nosotros. También los sacerdotes custodian el recuerdo de una invocación de los santos pronunciada sobre ellos. Es uno de los mo-
mentos más impactantes de la liturgia de la ordenación. Los candidatos se colocan tumbados por el suelo, con la cara hacia el suelo. Y toda la asamblea, 
guiada por el obispo, invoca la intercesión de los santos. Un hombre permanecería aplastado bajo el peso de la misión que le es encomendada, pero sin-
tiendo que todo el paraíso está a sus espaldas, que la gracia de Dios no faltará porque Jesús permanece siempre fiel, entonces se puede partir serenos y 
tranquilos. No estamos solos. 
 
Y ¿qué somos nosotros? Somos polvo que aspira al cielo. Débiles nuestras fuerzas, pero potente el misterio de la gracia que está presente en la vida de los 
cristianos. Somos fieles a esta tierra, que Jesús ha amado en cada instante de su vida, pero sabemos y queremos esperar en la transfiguración del mundo, 
en su cumplimiento definitivo donde finalmente no habrá más lágrimas, maldad y sufrimiento. Que el Señor nos done a todos nosotros la esperanza de ser 
santos. Pero alguno de vosotros podrá preguntarme: “Padre, ¿se puede ser santo en la vida de todos los días?” Sí, se puede. “Pero ¿esto significa que de-
bemos rezar todo el día?” No, significa que debes cumplir tu deber todo el día: rezar, ir al trabajo, cuidar de los hijos. Pero es necesario hacer todo con el 
corazón abierto hacia Dios, de manera que el trabajo, también en la enfermedad, incluso en la dificultad, esté abierto a Dios. Y así nos podemos convertir 
en santos. Que el Señor nos dé la esperanza de ser santos. ¡No pensemos que es una cosa difícil, que es más fácil ser delincuentes que santos! No. Se pue-
de ser santos porque nos ayuda el Señor; es Él quien nos ayuda. 
 
Es el gran regalo que cada uno de nosotros puede ofrecer al mundo. Que el Señor nos dé la gracia de creer tan profundamente en Él como para convertir-
nos en imagen de Cristo para este mundo. Nuestra historia necesita “místicos”: personas que rechazan todo dominio, que aspiran a la caridad y a la fra-
ternidad. Hombres y mujeres que viven aceptando también una porción de sufrimiento, porque se hacen cargo de la fatiga de los demás. Pero sin estos 
hombres y mujeres el mundo no tendría esperanza. Por esto os deseo —y también deseo para mí— que el Señor nos done la esperanza de ser santos.  
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+ El sábado día 1 de julio a las 20.00h: Celebración de la 
Santa Misa (Misa de Hermandad) y a continuación PREGÓN 
DE LA VIRGEN DEL CARMEN, PATRONA DE AGUADULCE, 
organizado por la Hermandad de la Virgen del Carmen a 
cargo de FRAY ANTONIO BUENO ESPINAR, Prior del Conven-
to de Santo Domingo de Almería. 
+ El jueves día 29 es día de precepto, Solemnidad de los 
apóstoles Pedro y Pablo, habrá Misa a las 09.30h y a las 
20.00h 
+ En el mes de Julio el Horario de Misas será:  
De lunes a sábado a las 20.00h. Los sábados a las 10.00h en la Ermita 
Domingos y festivos a las 11.00h, 20.00h y 21.00h 

Eliminar el comercio de las armas. 
 
 
Por los responsables de las naciones, para 
que se comprometan con 
decisión a poner fin al co-
mercio de las armas, que 
causa tantas víctimas 
inocentes. 

INTENCIONES DEL PAPA 

 



Nos sitúa el evangelio de este domingo en el discurso 
misionero de Jesús. Él sabe que el camino de fe que sus 
discípulos han de recorrer no va a ser fácil; estará mar-
cado por la persecución. En es-
te contexto, sus palabras son 
una invitación a la confianza y a 
la valentía en momentos difíci-
les. Por tres veces el Señor re-
pite la expresión «no temáis», 
expresión que en el AT se usa 
frecuentemente para expresar 
que no se está solo en el ca-
mino de la fe, que ciertamente 
el Señor camina con nosotros. 
Sin duda, se trata de un evan-
gelio que adquiere actualidad 
en un momento como el que 
nos toca vivir, en el cual, no 
solo experimentamos indiferen-
cia ante la fe, sino incluso re-
chazo y hasta hostilidad. Es fá-
cil, en una situación así, sucum-
bir a dos posibles tentaciones: 
una es la de la desesperanza, 
haber perdido la confianza en la 
eficacia del evangelio y en la 
fuerza de la gracia. La otra ten-
tación es el miedo a arriesgar. 
Cuando lo que buscamos es la 
propia seguridad, la fe correr el 
riesgo de entrar en hibernación. 
La superación del miedo no es 
solo cosa de buena voluntad, si no de confianza. Nece-
sitamos, antes que nada la fe, como fuerza para seguir 
caminando. 
 
El que hoy no se valore tanto nuestra presencia en me-
dio de la sociedad, no tiene por qué ser una mala señal. 

Comentario bíblico 

De hecho, Jesús nos invita a mirar su vida para descu-
brir que la obediencia a Dios, en muchas ocasiones, 
acarrea el rechazo. Así le sucedió a él en su vida, ¿por 

qué sus discípulos queremos 
recorrer un camino más cómo-
do? él ya nos lo advierte, «un 
discípulo no es más que su 
maestro» (Mt 10,24). 
 
Pero no solo se nos invita a no 
temer y confiar, sino que ade-
más nos da las razones en las 
que se apoya esa confianza. La 
primera es la fuerza del mismo 
evangelio que anunciamos. Es 
una buena noticia portadora 
de sentido y salvación. Por 
tanto, hay que anunciarlo en 
todas las “azoteas”, esto es, 
en todos los foros, y no solo en 
aquellos en los que nos senti-
mos valorados. La segunda 
razón que da Jesús es la ente-
reza interior de los evangeliza-
dores. Si tienen fe y confianza 
nada los podrá retener, nada 
podrá encadenar su libertad y 
su vida. La tercera razón, y las 
más decisiva, es la providencia 
de Dios. Es la confianza total 
en que Dios es Padre, y acom-
paña nuestra historia, la que 

hace posible la fuerza frente al miedo. 
 
Decía San Juan de la Cruz que a la tarde nos examina-
rán en el amor. Podemos parafrasearlo diciendo que 
“a la tarde también nos examinarán en el testimonio”. 
Las últimas palabras del evangelio de hoy, que aluden 
al juicio, quieren dar realce a nuestro testimonio en el 
día a día: «Al que me reconozca ante la gente yo lo 
reconoceré ante el Padre». Los discípulos que hayan 
gastado su vida por Jesús y su evangelio escucharán la 
fidelidad del Señor en favor suyo. Lejos de ser un re-
proche, esta afirmación le da una fuerza y un valor sin 
igual a nuestra fidelidad en la misión. 

Lunes 26 09.30h Gaspar Ros Salvador  

Martes 27 20.00h Gaspar Ros Salvador  

Miércoles 28 09.30h Familia Carranza Huerta 

Jueves 29 09.30h / 20.00h ——— / Rafael Arcila 

Viernes 30 20.00h Gaspar Ros Salvador  

Sábado 1 10.00h / 20.00h Gaspar Ros Salvador / PREGON HERMANDAD  

Domingo 2 11.00h / 20.00h / 21.00h PRO POPULO / Rafael Alonso / Gaspar Ros 

Intenciones de Misa 



Escucha su voz 

Lunes 26 San Pelayo Gn 12,1-9 / Sal 32 / Mt 7,1-5 

Martes 27 San Cirilo de Alejandría Gn 13,2.5-18 / Sal 14 / Mt 7,6.12-14 

Miércoles 28 San Ireneo Gn 15,1-12.17-18 / Sal 104 / Mt 7,15-20 

Jueves  29 Stos. Pedro y Pablo Hch 12,1-11 / Sal 33 / 2 Tim 4,6-8.17-18 / Mt 16,13-19 

Viernes 30 Protomártires de Roma Gn 17,1.9-10.15-22 / Sal 127 / Mt 8,1-4 

Sábado 1 Santa Ester Gn 18,1-15 / Lc 1,46-50.53-55 / Mt 8,5-17 

Lecturas de la Misa para la Semana 

 

 

Dijo Jeremías: «Oía la acusación de la gente: "Pavor-en-torno, 

delatadlo, vamos a delatarlo". Mis amigos acechaban mí traspié: 

"A ver si, engañado, lo sometemos y podemos vengarnos de él”. 

Pero el Señor es mi fuerte defensor: me persiguen, pero tropiezan 

impotentes. Acabarán avergonzados de su fracaso, con sonrojo 

eterno que no se olvidará. Señor del universo, que examinas al 

honrado y sondeas las entrañas y el corazón, ¡que yo vea tu ven-

ganza sobre ellos, pues te he encomendado mi causa! Cantad al 

Señor, alabad al Señor, que libera la vida del pobre de las manos 

de gente perversa». 

 

 

Señor, que me escuche tu gran bondad  

 

Por ti he aguantado  afrentas,  

la vergüenza cubrió mi  rostro.  

Soy un extraño para mis  hermanos,  

un extranjero para los hijos  de mi madre. 

Porque me devora el celo de  tu templo,  

y las afrentas con que te  afrentan caen sobre mí. 

 

Pero mi oración se dirige a  ti,  

Señor, el día de tu favor;  

que me escuche tu gran  bondad,  

que tu fidelidad me ayude.  

Respóndeme, Señor, con la  bondad de tu gracia;  

por tu gran compasión,  vuélvete hacia mí.  

 

Miradlo, los humildes, y  alegraos,  

buscad al Señor, y revivirá vuestro  corazón.  

Que el Señor escucha a sus  pobres,  

no desprecia a sus cautivos.  

Alábenlo el cielo y la  tierra,  

las aguas y cuanto bulle en  ellas.  

 

 

Hermanos: Lo mismo que por un hombre entró el pecado en el 

mundo, y por el pecado la muerte, y así la muerte se propagó a 

todos los hombres, porque todos pecaron… Pues, hasta que llegó 

aunque la Ley había pecado en el mundo, pero el pecado no se 

imputaba porque no había ley. Pese a todo, la muerte reinó desde 

Adán hasta Moisés, incluso sobre los que no habían pecado con 

una transgresión como la de Adán, que era figura del que tenía 

que venir. Sin embargo, no hay proporción entre el delito y el 

don: si por el delito de uno solo murieron todos, con mayor razón 

la gracia de Dios y el don otorgado en virtud de un hombre, Jesu-

cristo, se han desbordado sobre todos. 

 

 

 

En aquel tiempo, dijo Jesús a sus discípulos: «No tengáis miedo a 

los hombres, porque nada hay encubierto, que no llegue a descu-

brirse; ni nada hay escondido, que no llegue a saberse. Lo que os 

digo en la oscuridad, decidlo a la luz, y lo que os digo al oído pre-

gonadlo desde la azotea. No tengáis miedo a los que matan el 

cuerpo, pero no pueden matar el alma. No; temed al que puede 

llevar a la perdición alma y cuerpo en la “gehenna”. ¿No se ven-

den un par de gorriones por uno céntimo? Y, sin embargo, ni uno 

solo cae al suelo sin que lo disponga vuestro Padre. Pues vosotros 

hasta los cabellos de la cabeza tenéis contados. Por eso, no ten-

gáis miedo; valéis más vosotros que muchos gorriones. A quien se 

declare por mí ante los hombres, yo también me declararé por él 

ante mi Padre que está en los cielos. Y si uno me niega ante los 

hombres, yo también lo negaré ante mi Padre que está en los cie-

los». 

 



El secretariado de Pastoral Juvenil de la Diócesis 
de Almería ha programado un amplio programa de 
actividades para aquellos adolescentes y jóvenes 
que quieren pasar un verano diferente. No podían 
faltar, por supuesto los clásicos campamentos de 
Verano. Las parroquias de Purchena, Campoher-
moso, Vícar, Pulpí y Adra están organizando esta 
actividad de verano para vivir la fe y la comunidad 
de una manera diferente. Del 14 al 25 de Julio, la 
cita será en Taizé (Francia). Esta comunidad ecu-
ménica del sur de Francia acoge cada año a miles 
de jóvenes para cantar y alabar al Señor. La dió-
cesis de Almería organiza una peregrinación joven 
del 15 al 24 de Julio (con salida en bus desde Al-
mería) para participar de este encuentro. Si lo que 

prefieres es hacer el camino de Santiago con otros jóvenes, del 7 al 14 
de Agosto está prevista como en años anteriores una peregrinación desde 
Sarria hasta Santiago. 

 
La Parroquia de la Encarnación de Vera 
será la encargada, en la madrugada del 
24 al 25 de Junio, de acoger la tradicio-
nal Vigilia de las Espigas, momento cum-
bre anual donde se reúnen todas las 
secciones locales de la adoración Noctur-
na española. Los actos programados 
comienzan con el recibimiento de las 
secciones participantes en el Santuario 
de la Virgen de las Angustias, patrona de 
la ciudad. A continuación se realizará la 
procesión de Banderas desde dicho San-
tuario hasta el templo parroquial. Poste-
riormente, se llevará a cargo la confe-
rencia “exaltación Eu-
carística” por D. Aure-
liano González Urrutia, 
presidente en funciones 
del consejo diocesano. 
Una vez concluido este 
momento de formación, 
comenzará la noche de 

oración con el rezo de vísperas, la celebración de la 
santa misa y la exposición de Santísimo, hasta la maña-
na siguiente. Con la procesión por las calles de Vera y 
reserva del Santísimo concluirá esta jornada de encuen-
tro y oración.  
 

En nuestra Diócesis 

Beatos Mártires de Almería 

© Parroquia Ntra. Sra. del Carmen (Aguadulce) 

Pelayo (o Paio), nació en Galicia en la 
actual diócesis de Tui-Vigo en el año 
911, probablemente en la parroquia de 
Albeos. El cual confesando la fe católi-
ca, por órden de Abderramen, rey de los 
sarracenos, fue despedazado miembro 
por miembro con unas tenazas de hie-
rro, consumando así gloriosamente su 
martirio.  
 
Eran los duros tiempos en los que Espa-
ña sentía sobre si el duro peso de la 
dominación musulmana, que tan poco 
aprecio siente por la virtud de la casti-
dad. Y, de en medio de este mundo, 
Dios iba a elegir para si la flor pura del 
alma de Pelayo, cuando apenas si se 
había abierto a la vida.  
 
Junto con su tío, el obispo de Tui Hermi-
gio fue apresado y llevado a Córdoba a raíz de la batalla de Valdejun-
quera, del año 920, permanece como rehén a fin de facilitar la libera-
ción de su ilustre tío que a su retorno a Galicia debía conseguir una fuer-
te suma convenida. 
 
Allí, el califa se sintió torpemente atraído por la esbelta figura del mu-
chacho de catorce años, horrorizado éste más por la monstruosidad de la 
proposición que por los posibles castigos que supondría su negativa, 

antepuso el amor de Dios a las seducciones del mundo y 
guardó el corazón limpio. Recibió el martirio el día 26 
de junio del año 925. La sangre de los mártires ha he-
cho germinar siempre aquella tierra que ha recibido su 
riego, de ahí que el cuerpo sin vida del joven Pelayo 
haya recibido el culto desde muy pronto con gran res-
puesta de gracias por su parte.  
 
En un principio fue trasladado de Córdoba a León, pa-
sando más tarde a Oviedo, donde recibe veneración en 
el monasterio de San Benito que lleva su nombre. 

Ntra. Sra.  
del Carmen 
Patrona de  
Aguadulce 
ruega por  
nosotros 

 PARROQUIA ERMITA 

LUNES 09.30h - 

MARTES 20.00h - 

MIÉRCOLES 09.30h - 

JUEVES 09.30h / 20.00h - 

VIERNES 20.00h - 

SÁBADO 20.00h 10.00h 

DOMINGO 11.00h / 
20.00h / 21.00h 

- 

HORARIOS DE MISA 

HORARIOS DESPACHO PARROQUIAL 

MARTES 10.00h—12.00h 

VIERNES 20.30h 

C/ Virgen del Carmen, 1. Apartado nº 47                                      

 parroquia.aguadulce@diocesisalmeria.es 

950 34 50 17 

 

CONTACTO  

www.parroquiacarmenaguadulce.es 

licenció en Teología por el Seminario de 
Granada. Además de impartir clases en el 
Colegio de la Trinidad y en el Seminario 
de Almería, escribió el libro Acción Parro-

quial mediante el apostola-
do eucarístico. Asiduo co-
laborador del diario católi-
co La Independencia, era 
director de la Hoja Parro-
quial de Almería. En Gérgal 
fundó la Casa Social y la 
Asociación Eucarística de 
Oración y Trabajo, para 
atender a los obreros y a 
los enfermos. Con el mis-
mo fin, fundó en Tabernas 
el Patronato de Obreros. 
 
En su misma casa fue dete-
nido el diez de agosto de 
1936 y sufrió prisión con 
los beatos Obispos de Al-
mería y Guadix. Su sobrina 
doña María Álvarez Coronel 
recordaba que: « Cuando 

lo sacaron del barco, él era consciente de 
que lo llevaban al martirio. Camino de 
Tabernas animaba a sus compañeros, con 
fe y esperanza en la vida eterna. Lo mata-
ron sólo por ser sacerdote. » 

El beato Carmelo Coronel Jimenez, nació 
a orillas del Andarax, fue bautizado en la 
Iglesia Parroquial de Nuestra Señora del 
Rosario de su pueblo natal. Decidido a 
responder a su vocación 
sacerdotal, ingreso en el 
Seminario de Almería. 
 
Ordenado presbítero el 
veintitrés de septiembre 
de 1899 en Guadix, el 
primer año de su ministe-
rio lo vivió como paje del 
Obispo don Santos Zárate 
Martínez. Fue capellán de 
las Claras de la ciudad de 
Almería desde 1901 a 
1904. Cura Ecónomo de 
Sorbas en 1908, al año 
siguiente fue nombrado 
capellán de las Hermani-
tas de las Ancianos 
Desamparados hasta 1910. 
Tras ocuparse de la coad-
jutoría de san Pedro de Almería, fue Cura 
Ecónomo de Tabernas y Párroco – Arci-
preste de Gérgal en 1912. Desde 1913 fue 
Cura propio de Santiago Apóstol de la 
ciudad de Almería, permaneciendo a su 
frente durante un cuarto de siglo. 
 
Presbítero de enorme cultura, en 1906 se 

Con Su ejemplo 


